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言近意远 似少实多

今年上半年，媒体流传“别让华
为跑了”之说。华为之跑，是要从土
地价格飙升，让企业难以后续发展的
深圳撤出部分业务，以图未来之举。
华为当时出来辩解，称重心仍在深
圳，不会抛弃深圳云云。

言犹在耳，昨天一则消息显示：
华为真的跑了。

报道说，继终端业务搬离深圳
后，华为的企业数据中心（EDC）也从
深圳迁至东莞。至此，在深圳连续运
行了 14 年的华为企业数据中心结束
了其在深圳的使命。针对报道，华为
再次放话：“深圳对华为依然很重要，
现在还不会放弃，EDC 外迁后，留下
来的土地肯定还会布局新的业务。”

然而，华为用脚跑路的实际行
动，已然胜过了千言万语。

华为之跑，是房地产对实体经

济的挤出效应的显现。这与曹德旺
“跑”向美国、宗庆后抱怨“日子很难
过，有的企业家选择放弃”一个道
理。

近日，TCL 集团董事长李东生、
娃哈哈集团董事长宗庆后、格力电器
董事长董明珠做客媒体，共同探讨中
国制造业寒冬的深层原因。宗庆后
认为，出现“制造业寒冬”的最主要原
因就是高税费、虚拟经济过火、房地
产摧毁实体经济。他说：“现在 2%的
企业交了90%的税。”“日子很难过，有
的企业家选择放弃。我是大企业、效
益比较好的企业，我还能承受，但小
企业对此根本无法承受。”……

“中国制造业寒冬的深层原因”
究竟何在？从企业家公开的谈话看，
他们在大的方面的看法大体一致。
现在的问题是，要发展实体经济，让

促进实体经济发展的一系列政策口
惠而实至，就必须正视曹德旺、宗庆
后等从事实体经济的企业家提出的
这些问题。

曹德旺没跑，但他在美国建厂以
减少成本已成客观事实，他提出的诸
多影响实体经济发展的问题也都实
际存在。任正非说不跑，实际上已经
抛弃了深圳。所谓“跑”，对企业家而
言，是用脚投票，让资本流向收益最
大化的地方。这种“跑”是企业家顺
应资本本性的必然之举。

当运营成本过高，企业不堪重
负，当卖一两套房子的利润可以胜过
一个千人规模的工厂的利润时，再动
听的话语也系不住资本那颗奔腾的
心，再美好的承诺也绑不住逐利资本
那双要跑路的腿。所以，振兴实体经
济，正视问题，不是必须的吗？

任正非“跑”向东莞，胜过千言万语的辩解

摘要┃所谓“跑”，对企
业家而言，是用脚投票，是让
资本流向收益最大化的地
方。这种“跑”是企业家顺应
资本本性的必然之举。

当卖一两套房子的利润
可以胜过一个千人规模的工
厂的利润时，再动听的话语
也系不住资本那颗奔腾的
心，再美好的承诺也绑不住
逐利资本那双要跑路的腿。

近日，中央纪委网站公
开曝光八起违反八项规定
精神问题，其中包括税务总
局官员公款旅游违规报销、
南京烟草专卖局干部虚开
发票套取会议经费用于接
待等问题。

“报销腐败”是一个长
期存在的突出腐败现象。
梳理各地纪委通报发现，今
年以来各地公开通报的违
规报销问题不胜枚举。有
的领导干部报销内容无所
不包，生活几乎“零成本”。
有的落马干部甚至以餐饮、
烟酒的名义，把行贿“黑金”
入账报销。

新华社发

“报销腐败”

□雨来

买了一瓶白酒，酒盖未启
发现酒里有个“小黑点”，这算
不算个事儿？如果酒不算贵，
有的人可能就一弃了之，或者
找商家换一瓶了事。不过，市
民张先生买了这瓶 15 块钱的

“洋河普曲”后，决定做一次“秋
菊”，跟厂家较较真。我们支持
这种行为——若没人不依不饶
算精细账，厂家还不得为所欲
为？

厂家的态度是：愿赔两箱
酒，但公开道歉没门。张先生
很执着，又反映到食药监部门，
目前这事仍在处理中。

好了，新闻大体如此，下面
是笔者的评论时间。

厂家的酒有问题，几无疑
问。那么，厂家欲摆平此事的
两箱酒有无达到法律的最低要
求呢？《食品安全法》第 148 条
规定，生产不符合食品安全标
准的食品，消费者除要求赔偿
损失外，还可以向生产者或者
经营者要求支付价款 10 倍的
赔偿金。

两箱酒一般是 12瓶，从数
量上看，似乎满足了10倍赔偿
的要求。但要看仔细了，《食品
安全法》支持消费者的是赔偿
金——哗哗的现金！

以物作赔偿，是很多商家
或厂家面对消费纠纷时惯用的
套路。本来人家就被你的问题
商品给恶心了，你还拿同样的
商品来赔偿，这是恶心他妈给
恶心开门——恶心到家了。

厂家继续这样辩解：张先
生所购的这瓶酒不是通过正常
渠道购买的，很难断定真假。
这话相当不负责任。人家在超
市买的，你不能污蔑超市是黑
店。另外，鉴定酒的真假，谁还
能比你厂家权威？

厂家最后道出了此事纠结
的焦点：张先生不同意我们赔
偿两箱酒，先是索要高额的赔
偿费，后又让我们公开道歉。

高额的赔偿费，是很多消
费者面对纠纷时容易陷入的误
区。我们不能断定张先生一定
索要了过高的赔偿费，毕竟这
是厂家的一面之词，但根据以
往经验，一些消费者一买到问
题商品，即如获至宝，掐准了厂
家因为声誉不敢声张的心理，
敲一笔的思维很容易冲昏头
脑。这种思维很不理智，毕竟
你的索赔要有法律依据。

所以，笔者的结论是：维权
纠纷，买卖双方均应回到法律
的轨道上来。商家或厂家不可
糊弄消费者，消费者也不应有
趁火打劫的想法。有法律，就
好好说。

（相关报道见昨日A06版）

维权纠纷
有法好好说

为保障公共安全和人身、财产
安全，减少噪声和大气污染，根据
《烟花爆竹安全管理条例》（国务院
令第455号、第666号）等法律、法
规和《平顶山市人民政府关于印发
平顶山市禁止燃放烟花爆竹规定
的通知》（平政〔2016〕49号）规定。
现将有关事项通告如下：

第一条 在新华区、卫东区、湛
河区、新城区、高新区管理的区域
内，禁止燃放烟花爆竹。

各县（市）、石龙区禁止燃放烟
花爆竹的时间、地点、种类，由各县
（市）、石龙区政府确定并公布。

第二条 市公安机关负责依法
查处全市燃放烟花爆竹的违法行
为。

市安监、市住房和城乡建设管
理、市工商、市环保、市质监等部
门，依照各自职责依法查处烟花爆
竹违法生产、经营等行为。

禁止燃放烟花爆竹区域内的
区政府（管委会，下同）应当将禁止
燃放烟花爆竹工作纳入网格化管
理，开展禁止燃放烟花爆竹宣传活
动，教育、引导和督促本辖区内的
单位和个人遵守本通告。

第三条 禁止燃放烟花爆竹的
区域内，任何单位或者个人不得燃

放烟花爆竹。
对违反本通告燃放烟花爆竹，

或者以危害公共安全和人身、财产
安全的方式燃放烟花爆竹的，依据
国务院令第455号文件第四十二条
规定，由公安机关依法责令停止燃
放，处100元以上500元以下罚款；
构成违反治安管理行为的，依法给
予治安管理处罚；造成国家、集体
或者他人人身财产损害的，依法承
担赔偿责任。

第四条 生产、经营烟花爆竹
制品的，依据国务院令第455号文
件第二章、第三章规定执行。

对未经许可生产、经营烟花爆
竹制品的，依据国务院令第455号
文件第三十六条规定，由安监部门
依法责令停止非法生产、经营活
动，处2万元以上10万元以下的罚
款，并没收非法生产、经营的物品
及违法所得。

第五条 经由道路运输烟花爆
竹的，应当依法经公安机关许可，
并遵守有关法律、法规的规定。

对未经许可经由道路运输烟
花爆竹的，依据国务院令第455号
文件第三十六条规定，由公安机关
依法责令停止非法运输活动，处1
万元以上5万元以下的罚款，并没

收非法运输的物品及违法所得。
第六条 禁止携带烟花爆竹搭

乘公共交通工具。禁止邮寄烟花
爆竹，禁止在托运行李、包裹、邮件
中夹带烟花爆竹。

对违反本通告的，依据国务院
令第455号文件第四十一条规定，
由公安机关依法没收非法携带、邮
寄、夹带的烟花爆竹，可以并处200
元以上1000元以下罚款。

第七条 广播、电视、报刊等新
闻媒体及各类学校，应当做好禁止
燃放烟花爆竹的宣传、教育工作，
协助做好禁止燃放烟花爆竹工作。

第八条 机关、团体、企业事业
单位、居（村）委会、物业服务企业、
网格员，应当做好本单位、本辖区
禁止燃放烟花爆竹工作。

禁止燃放烟花爆竹区域内的
区政府应当建立并落实对前款所
列单位、网格员履行禁止燃放烟花
爆竹工作职责的责任制及考核问
责机制。

第九条 未成年人的监护人应
当对未成年人进行禁止燃放烟花爆
竹的教育，制止未成年人在禁止燃
放烟花爆竹区域内燃放烟花爆竹。

未成年人燃放烟花爆竹的，由公
安机关责令其监护人严加管教；造成

国家、集体或他人人身财产损害的，
由其监护人依法承担赔偿责任。

第十条 对违反本通告的行
为，任何单位和个人均有权劝阻和
举报。

对打击报复举报人的，由公安
机关依法予以查处。

第十一条 市公安、市安监、市
工商、市环保等部门应当根据本通
告制定禁止燃放烟花爆竹相关制
度和实施方案，建立健全查处违法
生产、运输、经营、储存、燃放烟花
爆竹行为的责任制，完善举报事项
的受理、查处等办理制度，严格实
施考核问责。

市供销社应当加强对本系统
企业的烟花爆竹经营活动的管理，
贯彻落实本通告。

第十二条 市公安、市安监、市
住房和城乡建设管理、市工商、市
环保、市质监等部门的工作人员，
在烟花爆竹安全监管工作中不依
法履行职责、滥用职权、玩忽职守、
徇私舞弊的，由所在单位或者监察
机关依法给予行政处分；构成犯罪
的，依法追究刑事责任；侵犯公民、
法人和其他组织合法权益的，依法
承担赔偿责任。

2016年11月24日

平顶山市人民政府
关于禁止燃放烟花爆竹的通告

〔2016〕3号

回扣问题具有普遍性和
广泛性，这是不合理制度下的
产物，每个行业都有不良现
象，不从制度上着手，结果是
治标不治本。医改成功与否，
离不开以下三方：政府主导，
加大投入；提高医务人员待
遇，让医生收入合理化，公开
化；让患者明白医疗过程，药
物、耗材定价机制，明明白白
就医。顶层设计决定一切。

——新浪博主Dr罗，上
海曙光医院东院肝胆外科主
任医师

□光明


